

SUSCRIPCIONES

En Orense, al mes, una peseta. Fuera, al trimestre, 3 ptas. Extranjero, semestre, 9.

Pago anticipado

OFICINAS:
Progreso, 42, bajos

Año 2.º

EL MIÑO

DIARIO LIBERAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES Y REGIONALES

Orense 20 de Octubre de 1899.

ANUNCIOS

á precios convencionales

Todo anuncio satisfará el impuesto y recargos que prescriben las leyes.

OFICINAS:
Progreso, 42, bajos

Núm. 296.

Homenaje á Castelar

ALBUM DE LA PRENSA NACIONAL Y EXTRANJERA

SUSCRIPCIÓN POPULAR

Cuota máxima 20 céntimos de peseta

En la redacción de «El Miño»

D. Manuel Enríquez Vil'arino, 20 céntimos de peseta; D. Plácido Colmenero Leras, 20; D. Manuel Feijóo, 20; D. Marcial Cantón, 20; y D. Andrés Vázquez Vereá, 20.

(Continuará)

Sigue abierta la suscripción en la Farmacia del Sr. Temes y en la Redacción de EL MIÑO.

El 20 de Octubre

Un año hace que hemos venido á formar entre las filas de ese cuarto poder que tanto ha contribuído á la difusión del progreso entre todas las clases sociales de nuestra nación, ocupando el puesto más humilde; pero decididos á no cejar por nada ni por nadie en nuestra empresa y á cumplir con inquebrantable fe nuestro propósito de velar por los intereses de la región gallega y los de esta provincia.

Cuanto espontáneamente ofrecimos en nuestro primer número, hemos procurado cumplirlo como justo tributo al público que nos ha favorecido, contribuyendo por su parte al sostenimiento de una publicación en la que no se han escatimado los sacrificios para dotarla de una buena información postal y telegráfica, base principalísima de la popularidad adquirida por los periódicos de mayor circulación.

Fieles á nuestros ideales políticos hemos procurado sostener la virtualidad de las ideas liberales y democráticas, combatiendo á nuestros adversarios sin animosidad ni encono; entusiastas defensores de los intereses locales, provinciales y regionales, venimos procurando que nadie se extralimite en el cumplimiento de sus deberes, protestando con energía de todos los abusos y atropellos, y hemos prestado nuestro modesto concurso á todo pensamiento noble, á toda idea levantada, á todo proyecto beneficioso para el desarrollo de esos intereses.

Valiosos trabajos de ilustrados colaboradores han honrado nuestras columnas el mayor número de veces posible y, si no hemos hecho más habrá sido por falta de inteligencia ó de condiciones, pero no por carecer de voluntad y buenos deseos.

Al inaugurar el segundo año de la vida de nuestro periódico bien hubiéramos querido, cual era nuestro propósito, ofrecer á los lectores de EL MIÑO las mejores materias que teníamos proyectadas, pero dificultades surgidas á última hora nos impiden llevar á cabo este justísimo deseo, retardando por poco tiempo

la realización de nuestros proyectos.

LA REDACCIÓN.

Crónica científica

La nueva fuente de la juventud

De América nos han venido una porción de progresos médicos, y de América nos viene hoy la receta para prolongar la vida.

En un parque de Brooklyn hay un rebaño de cabras que está revolucionando todas las ideas existentes sobre la duración de la vida y la conservación de las fuerzas humanas.

Las cabras pertenecen al doctor Holden, el cual, siguiendo las instrucciones del verdadero inventor, que es el doctor Roberts, inoculó á los viejos y á las personas debilitadas un líquido que extrae de las cabras y que no es el suero ordinario.

Tal como se entiende hoy, el suero es un líquido que se saca de un animal, al cual se ha inoculado una enfermedad. A las cabras de las cuales se saca el líquido de que ahora se trata, no sólo no se las inculca ninguna dolencia, sino que se tiene cuidado de que estén perfectamente sanas y se toman grandes precauciones para evitar que las contamine alguna enfermedad infecciosa.

El líquido que el doctor Holden administra á sus enfermos, aun cuando á primera vista se parece al suero, difiere de él por completo en su composición: en vez de ser parte de la sangre del animal, es la linfa ó líquido que se encuentra en las glándulas linfáticas y en las distintas células linfáticas del cuerpo.

Los fisiólogos habían observado desde hace mucho tiempo que los vasos linfáticos son real y verdaderamente los talleres de reparación del cuerpo humano. Cuando alguna parte del organismo sufre daño ó herida, los corpúsculos linfáticos se apresuran á acudir al sitio para formar nuevos tejidos ó para contribuir á reparar el daño hecho. Cuando se examina la linfa bajo el microscopio, se observa que consiste en un líquido claro é incoloro en el cual flotan innumerables corpúsculos. Estos son los corpúsculos de la linfa, cuyo objeto es reparar daño ó pérdida.

La ancianidad, según entienden los médicos, es ocasionada por la debilitación de los tejidos del cuerpo y más especialmente por la gran disminución del número de corpúsculos en la linfa; también se observa una disminución en la cantidad de linfa.

Otra causa de la debilidad que acompaña á los años, es el desgaste del revestimiento muscular de las arterias. El gran Virchow, ha sentido como ley que el hombre es «tan viejo como sus arterias», lo cual quiere decir que si una persona consigue conservar las arterias fuertes y en buen funcionamiento, no hay razón para que no viva 150 años.

Las arterias son tubos elásticos que llevan la sangre desde el corazón á las distintas partes del cuerpo; parecen de goma en su estructura, porque el corazón impele sangre dentro de ellas y la elasticidad de las arterias permite que se ensanchen bajo la presión y devuelvan luego por medio de presión, la sangre á su punto de procedencia.

En la vejez, la cal y las sales de calcio se depositan en las paredes de las arterias. Esto las roba elasticidad, y aumenta de este modo el trabajo del corazón. Gradualmente el revestimiento de las arterias se debilita hasta que, por último, llega un día en que no pueden dar impulso á la sangre. Entonces el dueño de aquellas arterias debilitadas muere... de vejez.

El conocimiento de estos hechos fué el que hizo al doctor Roberts apreciar el valor de cualquier sustancia que aumentara el número de los corpúsculos linfáticos en el cuerpo de los hombres cuyas arterias estuviesen perdiendo fuerza. Como la linfa es un reparador, dedujo que si se aumentaba el suministro de ella, las arterias y las otras partes del cuerpo se robustecerían y podría prolongarse la vida del paciente.

Buscando algún animal que fuese rico en linfa, el sabio americano pensó en la cabra. No hay animal más fuerte ni más saludable que éste. El caballo, las vacas y otros mamíferos tienen frecuentemente tuberculosis. Las cabras no sa-

ben lo que es tal enfermedad. En realidad es posible que las cabras sean los animales más saludables que existen.

Recordó también que los animales jóvenes son siempre más ricos en linfa que los viejos. Escogió, por lo tanto, para sus experimentos, chotas de unos cinco meses. Como había observado igualmente que la linfa es más rica en corpúsculos vivientes después de haber pasado por las glándulas linfáticas, extrajo el líquido que necesitaba directamente de las glándulas linfáticas de las cabras.

Hasta ahora, la explicación del procedimiento resulta bastante clara; pero hay en él un misterio científico cuyo secreto se ha reservado el inventor.

Siempre ha sido posible extraer linfa de un animal; pero la operación resultaba inútil, porque tan pronto como se extraía, morían todos los corpúsculos que contiene.

Por algún procedimiento desconocido, el doctor Roberts ha conseguido vencer esta dificultad. Conserva la linfa activa manteniendo incólume la vida de sus corpúsculos durante largo tiempo, muchas veces hasta seis meses después de haber extraído la linfa de la cabra.

El nuevo procedimiento para prolongar la vida y dar fuerza á la vejez hasta el punto de remozar á los ancianos, está practicándose ya en grande escala, y parece que con buen éxito, en Nueva York.

W.

VARIEDADES

Soberanos que podrían ganarse la vida

Hay muchos soberanos y muchas soberanas que podrían ganarse perfectamente la vida si perdieran el trono y la fortuna.

El czar de Rusia podría hacerse de millones con su voz de tenor que, según dicen, rivaliza con la de los artistas más afamados.

El rey Leopoldo de Bélgica es un financiero de primer orden, y se dice que ganó 120 millones de pesetas, de un golpe, en una jugada que hizo con acciones del Canal de Suez. Aun cuando esto parece dar idea de que es un especulador muy arriesgado, no lo es en realidad, sino que piensa mucho las jugadas, y podría ser un rey de la bolsa en Londres ó en Nueva York, si no fuese ya rey de un Estado europeo.

El rey de Grecia es un gran hombre de negocios.

Del emperador de Alemania no hay necesidad de hablar. Sus dotes variadas de pintor, músico, orador, arquitecto, escultor, ingeniero naval, etc., etc., no le dejarían vivir en la miseria.

La reina de Portugal está doctorada en Medicina, y dícese que ella es la que asiste profesionalmente al rey y á los demás individuos de la real familia. También se asegura que, caritativa en extremo como es, visita de incógnito á muchos pobres de Lisboa y atiende á sus enfermedades.

Además, tiene prodigiosa habilidad para hacer sombreros y en una de las habitaciones apartadas del palacio tiene á varias operarias trabajando constantemente en hacer capotas, tocas y sombreros bajo su dirección.

Nuestra compatriota la emperatriz Eugenia y la princesa de Gales se distinguen por su habilidad para la confección de trajes, y si se arruinaran y abrieran taller, eclipsarían la fama de Worth.

La viuda del emperador Federico de Alemania, es una músico distinguida como ejecutante y como compositora. Hace esculturas preciosas y pinta mucho mejor que los mejores aficionados. Además, tiene gran amor á la jardinería, que cultiva por métodos científicos y de observación; ha logrado crearse una renta considerable con la venta de la fruta y de las verduras que se cultivan bajo su dirección en Friedrichshof.

La reina Margarita de Italia tiene la reputación de ser una de las mejores políglotas de Europa; además conoce perfectamente toda la literatura del Mundo.

La marquesa de Lorne, hija de la reina Victoria, rivaliza con los mejores escultores.

El rey de Dinamarca (padre de una porción

de soberanas) demostró en los días de pobreza, cuando no contaba con que pudiera llegar á él la corona, que podía ganarse la vida enseñando lenguas.

Por último, la esposa del gran duque Sergio, tío del czar y gobernador general de Moscou, es una actriz notabilísima. Se cuenta que estando trabajando en el teatro de aquella capital una eminente artista y habiéndose indispuerto una noche poco antes de la representación, la gran duquesa ocupó su puesto. Algunos oficiales la reconocieron y avisaron lo que pasaba al gran duque, el cual acudió presuroso y se presentó en su palco. La gran duquesa se desmayó al verle, hubo que bajar el telón, y el gran duque, que no tiene el carácter muy suave, mandó desalojar el teatro, y después hubo en el palacio del gobernador general una escena tan ruidosa, que fué causa de que relevaran de su cargo al tío del czar.

Otra aficionada al teatro, y buena actriz, es la reina Guillermina de Holanda. En su palacio de Het-Loo tiene un teatrito, en el cual se representan obras bajo su dirección, y haciendo ella y sus amigas los principales papeles.

RECETAS Y RECREOS

Las cualidades del limón son grandes. La joven que tiene el color algo terroso, si quiere mejorar la tez, debe beber por las mañanas un vaso grande de agua fría en que se haya echado el jugo de un limón entero y una cucharada de glicerina pura.

Para la caspa, uno de los mejores remedios es frotarse el cráneo por las noches con medio limón.

El jugo de la misma fruta sirve para limpiar los dientes frotándose con un pedacito de goma.

El limón sirve también para hermoear las manos y las uñas.

**

El vivo dolor causado por la picadura de una avispa ó de cualquier otro insecto, se cura en el acto con la aplicación de una corriente eléctrica. Así lo ha descubierto el doctor Friedlander de Wiesbaden. Si se la aplica inmediatamente, impide la inflamación; pero aun cuando la parte picada esté ya hinchada, hace que cese el dolor.

**

El último remedio inventado para curar las verrugas es picar muy menuda cáscara de limón, tenerla en vinagre muy fuerte durante cuatro ó cinco días y pintar frecuentemente las verrugas con esta mezcla. Al cabo de poco tiempo se verá que pueden ser arrancadas con las uñas sin producir dolor, y dícese que no vuelven á salir. Si las verrugas no se arrancasen fácilmente, hay que seguir el tratamiento.

**

En invierno, el vaho tiene la mala costumbre de depositarse en los cristales, lo cual molesta á los tenderos cuyos escaparates impide ver, y á los que viajan en ferrocarril, porque les priva de disfrutar del paisaje.

Uno de los procedimientos mejores y más sencillos para impedir este desagradable incidente, es untar la cara interior de los cristales con una delgada capa de glicerina, que no altera en nada su transparencia.

De la Región

La Coruña.

Se recibió anteaayer en la Cámara de Comercio un oficio de la de Vigo, interesando que la de La Coruña apoye una solicitud que ha enviado aquel centro al Ministro de la Gobernación, en súplica de que se suprima el permiso de embarques que se da á los pasajeros para Ultramar, y de que se autorice el despacho de dichos pasajeros mediante la presentación de la cédula personal.

El comandante general de la escuadra de instrucción Sr. Cámara, vino anteaayer á tierra al medio día y por la noche,

paseando por las principales calles acompañado de sus ayudantes y de varios amigos particulares.

Ha sido enviada á Ferrol la remesa de 630.000 pesetas para pago de las atenciones corrientes en aquel Departamento.

Esta suma será conducida en un carro, escoltado por dos parejas de la Guardia civil.

Santiago.

Ha sido suspendido de empleo y sueldo por un mes el jefe de la Guardia municipal Sr. Gambarte encargándose del mando de la compañía el cabo señor Maroño.

Han salido para Leiro (Ribadavia), los PP. Ferrando, Catalá y Prieto con objeto de dar allí una santa misión que durará quince días.

Pontevedra.

Salió anteayer para Santiago con objeto de continuar sus estudios en la carrera de Derecho, nuestro querido amigo don Gerardo Montero Villegas.

Ha quedado contituida en Marín una Sociedad de marineros pescadores, habiéndose presentado el reglamento porque ha de regirse, á la aprobación del Sr. Gobernador civil.

D. Laureano Salgado ha solicitado del señor ministro de la Gobernación autorización para tender un hilo telefónico desde su casa, en la villa de Caldas, á la fábrica la *Asucavera Gallega*, sita en la carretera de Vilanoviña á Calpas, en el distrito municipal de Portas.

Vigo.

Han contraído matrimonio el maestro de obras D. Tadeo Sotelo Villaverde y la Srta. D.^a Peregrina Pérez Villanueva, maestra de la escuela pública de niñas de Freijeiro.

El alcalde de Puenteareas ha puesto en conocimiento del Gobernador civil, que se ha fugado de la casa paterna el joven Emilio Paramés González, de 20 años de edad.

La gran Prensa

El Imparcial

Silvela camina con paso lento, y la urgencia que en la oposición reclamaba para resolver los problemas nacionales no le parece hoy aceptable.

Pedia que se abordasen las reformas de Hacienda, Obras públicas, enseñanza y cuantas constituyen la vida del Estado.

Nosotros seguimos opinando lo mismo, él es quien se ha rectificado.

Dentro de ocho días oír de lavios del señor Romero Robledo los cargos más duros que se han hecho jamás á un jefe de Gobierno.

El Dia

Está demostrado que Silvela es un ambicioso, y que el despecho le llevó á hacer una disidencia dentro de su partido.

Romero se encargará de despacharlo.

El Correo

Dedica su editorial al *meeting* que pretendo celebrar el Ateneo de Valencia, en el que tengan representación todas las clases sociales, y es su objeto solicitar de los poderes públicos el planteamiento de la instrucción integral para la niñez, con carácter de obligatoria y gratuita,

El País

Considera tardía la rectificación de Weyler, siendo igual que acepto ó no la presidencia de la Junta de Guerra.

El Globo

La raíz del mal que se manifiesta en Cataluña está en el ministerio: Silvela lo ha provocado trayendo al Gobierno á Durán y Bas.

Heraldo de Madrid

Repetimos que al Gobierno le falta autoridad para resolver los grandes problemas políticos pendientes. Aceptaron compromisos que no

pueden cumplir porque ni Silvela, ni los que á su lado figuran, tienen autoridad: deben confesar su error y retirarse para no seguir con victos de falsía.

El Liberal

Persiste en su campaña contra los partidos monárquicos. Hora es ya, de que estos malhadados gobernantes cumplan lo que prometieron ó se vayan, por que si nos han de venir con un arrepentimiento estemporáneo y tardío, el juicio y la censura tiene que ser más severa.

LA GACETA

Correspondiente al día 16 publica las disposiciones siguientes:

Presidencia

Derrogando el real decreto de 7 de Enero del año actual, relativo á la determinación del cupo.

—Decidiendo una competencia suscitada entre la Sala de lo civil de la Audiencia de Madrid y el gobernador de Valencia.

Gracia y Justicia

Jubilando á D. Juan de Dios Cabrera y Tovar, magistrado de la Audiencia provincial de Huelva.

Hacienda

Dictando reglas para la exacción del impuesto especial sobre el azúcar.

—Disponiendo que se habilite la playa de Estarlit para el desembarque de sal común que se conduzca en régimen de cabotaje.

Gobernación

Fijando las dietas que han de percibir los médicos, farmacéuticos y peritos científicos que vayan á ciudad epidemiada de cólera, fiebre ó peste levantina.

—Autorizando al ministro de la Gobernación para que se ejecuten, sin las formalidades de subasta y por gestión directa, todos los servicios extraordinarios de material que exija la defensa de la salud pública en las fronteras de Portugal, en los lazaretos sucios y en las direcciones de Sanidad marítima.

Triquiñuelas

Los charlatanes políticos que en calles y plazas, vemos pregonando panaceas por mandato del Gobierno; el vendedor de específicos que con cara de conejo da gato por liebre al público con sus famosos unguentos para muñir elecciones y «fabricar» un conejo; ave de bastón con borlas, bigote rizado á hierro, pájaro de temporada que hará la ida del cuervo; representante del ordeu por afición y por sueldo; suavizador de asperezas, diplomático sin credo y que sirve á raja tabla como un suizo, siendo un sueco; gran agradador de todos los que ocupen alto puesto... He aquí un tipo que en provincias habla fuerte, tose recio y echando todo á barato sin temores de «entretiempos» al sufragio universal desbalija y deja en cueros, y hace á pucherazo limpio alcaldes y ayuntamientos. Cogiendo por el cogote al juez, inicia procesos á municipios rurales por el crimen estupendo de tener chicos instruídos y corrientes los «colegios». En Orense don Gustavo ni por presión, ni por pienso hizo más de lo preciso para lograr el deseo que el tío Paco y Taboada al nombrarlo le expusieron. Gil, á quien la emulación mortifica con exceso, si lo dejan hace más en dos minutos y medio. Ahora bien, en la provincia don Gustavo estuvo tieso, y sin pizca de razón, ni barruntos de derecho, legalidad ni justicia

hizo alcaldadas sin cuento. Mas ¡ay! que le faltó el rabo por desollar, y, al efecto, los de Maside y Arnoya, despabilados sujetos que con ruedas de molino ni comulgan, ni molieron, por su voluntad libérrima alzándose del acuerdo que daba por anuladas las elecciones que hicieron, le jugaron la tostada con café del ministerio. Al ver *chafe* tan mayúsculo, Alvarez y sus *adeptos* ensayaron el bailable llamado «del pataleo», y *achantaron* la Real orden como recurso supremo de una nota que volvía «aprobados» los «suspensos». ¡Ay! Desde el veinte de Agosto, de don Gustavo en el seno duermen esas Reales órdenes feliz y tranquilo sueño. Más le valiera estar duermes al que le dió tal consejo, pues mucho mejor lo haría aquel famoso escudero que en la «ínsula Barataria» fué gobernador modelo. Dicho sea entre nosotros, con el debido respeto.

La supresión de los juzgados

No se le ha ocurrido otra cosa mejor al señor Villaverde que llevar á cabo ilusorias economías que tienen que costar dinero al Tesoro.

Se propone el ministro de Gracia y Justicia la supresión de audiencias y juzgados, y nuestro gran financiero ignora por lo visto que la supresión de un juzgado de entrada, que suma cuatro mil pesetas anuales, da una baja efectiva de ocho ó nueve mil por patentes de escribanos, papel sellado y otros mil ingresos al calor de la capitalidad del partido.

Las economías que pide el país son otras, bien lo sabe el Gobierno; y mientras no acuda á corregir con mano fuerte antiguos abusos, ni ha de llegar á dar satisfacción á las clases productoras ni á las rebajas que es menester hacer en los presupuestos.

Pasarán días y solo conseguirá Silvela hacer patente su falta de plan y que no sale del lío en que le ha metido su desmedida ambición por el poder.

Cuente además con que los distritos perjudicados exigirán á sus representantes que no le presten su concurso, y que si la reforma afectase á algún juzgado de esta provincia, los perjudicados reclamarán en forma haciendo causa común con los desatendidos.

LA REFORMA DE TELÉGRAFOS

Con razón sobrada hemos intentado dos y tres veces hacer despertar de su letargo á las autoridades locales y á la Cámara de Comercio para que, en unión de la prensa local, se gestionase la continuación del servicio telegráfico permanente.

Lo que aquí no han querido entender ni las unas ni la otra, no ha pasado desapercibido para la Cámara de Comercio de Huelva, en nombre de la que, su presidente D. Manuel Vázquez López, se dirigirá á las demás Cámaras para que todas unidas soliciten del Gobierno que, en las localidades donde se ha limitado el servicio telegráfico, perjudicando á la industria y al comercio, se permita telegrafiar hasta las doce de la noche pagando doble tasa.

Las estaciones continuarán siendo limitadas, pero se hará una concesión, como se hace en Francia.

Alguien aconsejó al Sr. Vázquez que se gestionara que el exceso de gastos de la estación permanente lo abonaran las Diputaciones y Ayuntamientos.

A este consejo contestó el Sr. Vázquez que esos gastos no deben de pesar sobre los pueblos, sino sobre los interesados.

Esta solución dejaría en pie la reforma del Gobierno, evitando los perjuicios que han de irrogarse al público.

CARTERA LOCAL

Noches pasadas la cuadrilla de salteadores que vaga por Maceda y Baños de Molgas, intentó asaltar la casa de la anciana madre del presbítero D. Hipólito Garrido, en el pueblo de Almoite.

A las voces de auxilio acudieron los vecinos, evitando así que los salteadores realizasen su criminal intento.

Por orden de la alcaldía se ha procedido en debida forma á la limpieza del pozo negro que hemos dicho existía en la calle del Villar y que varios vecinos de la misma han denunciado.

En los exámenes de aspirantes á Procuradores celebrados anteayer, han sido aprobados por unanimidad, D. José Yáñez Puga, D. Eduardo Grandal Ramos y D. Baldomero Rodríguez Bóo.

Faltan por examinar los aspirantes D. Jacinto Rodríguez Sueiro, D. Antonio Puga Bianco y D. Pedro Souto Cabo.

Con motivo de la fiesta celebrada en Lubián en honor de la Virgen, el coadjutor de Santogoso D. Domingo Antonio Guerra, pronunció una elocuente y conmovedora oración sagrada, que produjo saludable impresión en el numeroso auditorio, y de la que hemos oído hacer grandes elogios.

Hállase en esta ciudad el ilustrado economo de Quintela de Leirado, D. Luciano García Prado.

Dice un periódico local que el Gobernador de San Sebastián opta por el cargo de diputado.

Parécenos que padece una lamentable equivocación el colega.

Opta aquel que tiene donde elegir, y por ahora, que sepamos, ni el conde de San Ramón ha sido admitido como diputado, ni la comisión de actas ha emitido dictamen sobre la del distrito de Orense.

Hay que dar tiempo al tiempo.

Ha regresado á Madrid, después de haber terminado la comisión para que fué nombrado en el extranjero, nuestro querido amigo D. Justo Martínez, subinspector del cuerpo de Sanidad Militar.

Se ha concedido la pensión anual de 182'50 pesetas á Martín Cao Vázquez y Josefa Gonzalez Trigo, padres del soldado Federico Cao, las que serán satisfechas por esta delegación de Hacienda.

Hoy se verá en juicio oral ante el Jurado la causa procedente del Juzgado de Ginzo contra Bonifacio Rodríguez y otros, por ofensas al sentimiento religioso.

La cesantía de D. Paulino Cota y el nombramiento de D. Florencio Morete para la estafeta de Carballino, está siendo objeto de toda clase de comentarios en aquella villa.

El Sr. Cota debía el destino á su procedencia del *vivero*.

La designación hecha en favor del Sr. Morete ha sido muy bien recibida.

Es un toque de atención dado con oportunidad y en seco por el Sr. Ugarte, que no debe pasar inadvertido para el gobernador civil.

Ha regresado á Ribadavia el diputado provincial Sr. García Penedo.

Por el provicariato general ha sido nombrado capellán castrense nuestro querido amigo el ilustrado párroco de Santiago de Calvos de Randín, D. Enrique Durán Seirol.

Le enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

Se ha declarado indemnizable la comisión desempeñada por el comandante de la Zona de esta capital, D. Benito Furelos, otorgándole los beneficios del artículo 24 del reglamento.

En el tren mixto descendente de esta madrugada, ha regresado á Vigo la simpática y bella Srta. D.^a Gloria Martínez, que ha venido á esta población con objeto de elegir local apropiado para establecer un gran taller de planchado á la altura de los mejores de su clase de España y del extranjero.

Hállase enfermo nuestro querido amigo el presidente de la Diputación provincial, D. Ricardo Nóvoa.

Deseamosle un rápido restablecimiento.

Varios cazadores de esta capital han salido para el Rodicio con objeto de realizar una expedición cinegética en los montes de aquel término.

Ha sido ascendido á general de división nuestro distinguido amigo el diputado por Corcubión D. Calixto Amarelle.

A las ocho de la noche de ayer, estando un criado de D.^a Virginia R. Esperanza, de Celano,

va, en la relojería de Basilio hablando con un hermano de éste, tuvo la desgracia de que al apoyarse sobre el mostrador se le disparase una pistola que llevaba entre la faja, quedando el infeliz mozo muerto en el acto.
El triste y lamentable accidente ha producido dolorosa impresión en todo Celanova.

El propietario del teatro de esta capital, don Joaquín Álvarez Sanz, ha conferenciado en Vigo con el Sr. Giovanini, director de la compañía de ópera.

Ha salido para Oporto, con objeto de estudiar la peste bubónica el director del hospital de Pontevedra, D. Angel Cobián Areal.

Ha fallecido el conocido empresario de teatros y director de varias compañías de zarzuela D. Eduardo Ortiz.

En la librería del Sr. Alvarez (Plaza Mayor), se han recibido numerosos ejemplares de la última producción del Sr. Pérez Galdós, titulada *Bstafeta romántica*.

Notas municipales.

Previo reconocimiento del inspector de carnes Sr. Núñez, fueron sacrificadas ayer en el macelo municipal para el consumo de hoy las siguientes reses:

- Vacas, 2.
- Terneras, 14.
- Carneros, 1.
- Cerdos, 1.

Observaciones meteorológicas de ayer.

Altura barométrica á cero	749'7
Idem id. al nivel del mar	762'2
Temperatura al aire libre	17'0
Id. máxima de anteayer (á la sombra)	27'2
Idem id. id. (al sol)	31'8
Idem mínima (á la sombra)	9'8
Idem idem por irradiación	9'0
Dirección del viento	S.
Estado del cielo	S.
Lluvia en milímetros	2'4

COMPANÍA DE LOS FERROCARRILES DE MEDINA DEL CAMPO A ZAMORA y de Orense á Vigo

Esta Compañía ha acordado sacar á concurso la concesión del servicio de la Fonda de la estación de Zamora con arreglo al pliego de condiciones y modelo de proposición que estarán de manifiesto en las oficinas centrales de la Compañía en Barcelona, en las de la Secretaría de la Explotación, en Vigo y en las del Sr. Ingeniero Jefe de los Servicios en Zamora, todos los días laborables de 9 á 12 de la mañana, donde se admitirán al efecto proposiciones hasta el día 10 de Noviembre próximo.

Barcelona 20 de Octubre de 1899.—Por la Comisión Ejecutiva, M. Cenarro.

Nuestro servicio telegráfico

Madrid 19, 7 n.

Un drama en el mar

Telegrafían de las Canarias que llegó á Tenerife una brick-berca brasileña, cuya tripulación asesinó en alta mar al capitán del barco y á su señora.

El cónsul del Brasil pidió auxilio á las fuerzas del crucero *Infanta Isabel* para reducir á prisión á los tripulantes.

Resistencia de los asesinos

La tripulación del brick-berca recibió á tiros á las fuerzas españolas. Estas contestaron.

Al verse perdidos, once marineros se arrojaron al mar, el piloto se suicidó y otro tripulante resultó muerto por los disparos de nuestros marinos.

Aún se desconocen los detalles y las causas del crimen.

Weyler no acepta

Parece confirmado que el general Weyler no acepta la presidencia de la Junta consultiva, según carta que se dice escribió al Sr. Silvela.

Se asegura que será nombrado para dicho cargo al general Gamir.

También se dice que acaso suprima dicha Junta el ministro de la Guerra.

Tranquilidad restablecida

Según los telegramas recibidos de Barcelona se ha restablecido por completo la tranquilidad.

Dícese que el doctor Robert aconsejó á los estudiantes que cesen en sus algaradas para quitar al Gobierno todo pretexto de inculpação y evitar medidas rigurosas.

Madrid 19, 8 n.

La peste en Oporto

Hoy solo ha ocurrido un caso dentro de Oporto y ninguna defunción.

En los pueblecillos de los alrededores continúan siendo atacadas varias personas.

Por orden del gobernador han sido cerrados varios establecimientos que tenían muy malas condiciones higiénicas.

En el Transvaal

Continúan siendo contradictorias las noticias que se reciben del teatro de la guerra.

Dícese que en una acción sostenida cerca de Antorihomes sufrieron algunas pérdidas los ingleses.

Los habitantes de Dundec abandonaron la población refugiándose en Durban.

Combate probable

Las noticias que se reciben del Cabo en Londres hacen suponer que hoy se ha librado un combate importante cerca de Ladysmith en las inmediaciones de la frontera del Estado libre de Orange.

Los ingleses cuentan allí con fuerzas numerosas.

Otra derrota

Se asegura que las fuerzas inglesas que iban á socorrer la plaza de Kimberley sufrieron una derrota, viéndose precisadas á retroceder.

Los boers continúan avanzando con lentitud y fortificando los puntos que ocupan en su avance.

Juicios y censuras

La prensa extranjera, especialmente la alemana, censura que la guarnición de Mafeking, después de haber enarbolado bandera de parlamento, hiciera fuego sobre los boers, cuando éstos se acercaban confiados á la plaza.

"El Fomento," en Barcelona

Telefonemas acabados de recibir dicen que *El Fomento de producción* en Barcelona acordó en el *meeting* del jueves insistir en la petición del concierto económico.

Se acordó también que, de negarse el Gobierno, debe continuarse con los disturbios y revueltas de estos últimos días.

Madrid 20, 2 m.

Azcárraga y Villaverde

En los círculos políticos aseguran los ministeriales que se hallan de acuerdo los ministros de la Guerra y de Hacienda respecto á las economías del departamento del primero,

La mayoría de los diputados de todos los matices que se reúnen en el salón de conferencias, son contrarios á que se celebren conciertos económicos.

Lo que dice el Gobierno

Preguntado el Sr. Dato sobre lo que opina el Gobierno en vista de los acuerdos tomados por *El Fomento de producción* de Barcelona, manifestó que, de continuar empleando procedimientos atentatorios al orden público, se suspenderían las garantías constitucionales.

Un proyecto de Villaverde

El ministro de Hacienda, entre los proyectos que tiene preparados para presentar á las Cortes á fin de aumentar las economías, piensa dedicar preferente atención al de reducir á 3 por 100 el interés de las Obligaciones del Tesoro.

Un nombramiento

Se ha firmado el decreto nombrando director general de Carabineros al general Coello.

El resto de la combinación de mandos militares, acaso se demore hasta el Consejo del lunes, insistiéndose en que ocupará un alto puesto el general Weyler.

Madrid 20, 3 m.

Noticias de la guerra

En Londres reina verdadera inquietud por no tener noticias de la suerte de Kimberley.

Sábese que la guarnición de Mafeking verificó una salida consiguiendo rechazar á los boers.

Al Norte de Kimberley sostuvieron éstos un combate con un tren blindado de exploradores, del que resultaron pérdidas por ambas partes.

Procedencias sospechosas

Se han declarado sucias las procedencias del Brasil.

Témese que en el brik-berca que arribó á Tenerife con la tripulación sublevada, haya salido de algún puerto de aquella república en donde hubiese la fiebre amarilla.

Se comunican órdenes á las autoridades de Canarias.

Desde Oporto

Las últimas noticias oficiales acusan un recrudecimiento de la epidemia pestosa en el día de ayer.

Se presentaron tres nuevos casos de bubónica y ocurrió una defunción.

Las autoridades extreman todo lo posible las medidas higiénicas.

Docientos treinta enfermos

Participa el gobernador de Toledo que en el pueblo de Quero se ha declarado una epidemia de la que hay 230 atacados.

Los médicos opinan que son cólicos palúdicos.

Algunos enfermos se encuentran muy graves.

Ultima hora

Se han recibido á última hora noticias en el Ministerio de la Gobernación, asegurando que la alarmante enfermedad declarada en Quero, obedece á una intoxicación de plomo.

El ministro de Gracia y Justicia se

ha mejorado de la dolencia que le retuvo en su domicilio.

BOLSA DE MADRID

Últimos cambios oficiales conocidos en esta plaza

		Cambios medios
4 por 100 interior	Titulos grandes	65'00 por 100
	Idem pequeños	65'30
4 por 100 exterior	Idem grandes	71'25
	Idem pequeños	71'35
Idem amortizable	Idem grandes	72'40
	Idem pequeños	00'00
Billetes de Cuba 1886		72'95
Idem 1890		61'05
Obligaciones de Aduanas al 5 por 100		96'45
Idem de Filipinas al 5 por 100		79'10
Cédulas del Banco Hipotecario al 5 por 100		103'00
Idem id. id. al 4 por 100		99'90
Acciones del Banco de España, 426'75		
Idem de la Tabacalera, 350'50		

PAPEL S/ EL EXTRANJERO

Paris, á la vista	25'25
» á 8 d/v	00'00
Londres, á la vista	31'53
» á 8 d/v	61'65
» á 90 d/f	00'00

FONDOS ESPAÑOLES EN EL EXTRANJERO

Paris, 4 por 100 exterior	00'00
Londres, 4 por 100	00'00

Cultos

Santos de hoy

Stos. Feliciano y Doroteo.

Santos de mañana

Stos. Cayo y Hilario.

ORENSE: IMP. DE «EL MIÑO»

COLEGIO

DE

SAN IGNACIO DE LOYOLA


Instituto 44, 2.º — (Sastrería de Ventura)

Sabido es de todos que la primera enseñanza adolece en Orense de dos graves defectos: de muy descuidada en las asignaturas de carácter práctico y demasiado atendida en las de índole literaria y artística. En virtud de lo primero, salen los niños cuando jóvenes de los colegios leyendo sin sentido común, escribiendo sin regularidad ni Ortografía y ejecutando las operaciones de Aritmética sin cálculo y al azar. Por lo segundo se inculca en las mentes infantiles una balumba de conocimientos que, si bien son los tales para hermosear el alma del niño y hacerle sentar plaza de listo ante el papá y sus amigos, no satisfacen á las necesidades de la vida moderna por ser ella en la actualidad mucho más positiva que en otros tiempos.

En vista de esto, y para dar á los padres de familia que lo deseen una firme garantía en la enseñanza y educación de sus hijos, se ha fundado bajo la dirección de un joven profesor muy conocido en la localidad el nuevo colegio arriba nombrado, cuyos grandes resultados en la educación y enseñanza de la niñez son ya de muchas familias conocidos. Este colegio aparte estar constituido por dos profesores, una encargado de la primera enseñanza elemental y otro para la superior, ofrece al público amplio y ventilado local, buen trato á los alumnos que frecuenten sus aulas y educación esmerada con una sólida instrucción.

LABRADORES!!

Abonad las tierras si queréis mejorar y aumentar los productos del suelo

450 kg. de Escorias Thomas  Marca Estrella

repartidos y enterrados con el arado antes de sembrar, bastan para obtener en una hectárea de terreno, una cosecha de trigo ó de cebada doble de lo usual. Garantizando su pureza es el abono más económico y más eficaz. Véndenlo todos los almacenes—y al por mayor el

Representante general D. OTTO MEDEM

en Valencia, Barcelona y Bilbao.

Sin necesidad de más señas llegarán todas las cartas.

ANDRÉS PERILLE Ferretería de todas clases.

YA LLEGARON las Desgranadoras para maíz. Arados sistema americano. Gran surtido en bombas para pozo.

IMPORTANTE: Se hacen instalaciones por medio de grandes focos de luz de Acetileno, por uno ó más días, á precios reducidísimos, con motivo de fiestas, en todos aquellos pueblos que lo pidan con tres ó cuatro días de anticipación.

PROGRESO, 45, ORENSE

Café Regional

SAN MIGUEL, 24.

Excelente servicio; café superior; vinos y licores de las mejores marcas.

FÁBRICA DE GASEOSAS

Se elaboran de Limón, Naranja, Grosella, Horchata, Agraz y de Café.

PRECIOS:—1,50 pesetas docena, devolviendo los cascós. Sifones de agua de Seltz á 35 céntimos de peseta los grandes y á 25 los pequeños. La docena de sifones grandes, 3'50 pesetas; id. pequeños 2'50.

Todos los refrescos se trabajan con agua filtrada.

LA UNION

CAFÉ, BILLAR y FÁBRICA DE GASEOSAS
17 PEREIRA, 17

En esta antigua y acreditada casa se elaboran gaseosas de todas clases con agua filtrada y esquisito café. Cuenta con un abundante surtido en vinos y licores de todas clases de las mejores marcas conocidas, tanto nacionales como extranjeras. Coñacs desde 5 hasta 15 pesetas; roncs desde 4 á 10 pesetas; champagne desde 6 á 20 pesetas; vinos de Jerez desde 4 á 15 pesetas; anises y toda clase de refrescos conocidos, así como vinos tostados de las mejores bodegas del Ribero de Avia á 5 pesetas botella.

PIANOS

desde
1115 duros
mensuales!!!

PIANOS

desde
1115 duros
mensuales!!!

MÚSICA

La casa más barata de España.—Peters, Ricordi, Litolff.

PIANOS

Los mejores nacionales.—Maristany, Chassaigne, Montano.

INSTRUMENTOS

De metal y de madera.—Lefebvre Schaeffer.

ACCESORIOS

De las más renombradas casas.—Leon Pinet, Ewal y Glaesel.

DIRIGIRSE A

DON MARIANO ALCOCER

Plaza del Hierro, 2 y Pájaro, 9.—ORENSE

COMPRA, VENTA
Y ALQUILER DE
PIANOS

REPARACIONES
Y
afinaciones

L' UNION

Compañía Anónima de Seguros contra Incendios
FUNDADA EN 1828

Establecida en París, Rue la Banque, 15

Reconocida en España por Real orden y sometida á su legislación.

GARANTÍAS DE LA COMPAÑÍA en 31 de Diciembre de 1898.

Capital social.....	Fcos. 10.000.000
Reservas.....	» 11.205.000
Primas á recibir....	» 79.650.334

Total de garantías. » 100.855.334

CAPITALES ASEGURADOS en 31 de Diciembre de 1898.

Franco 17.272.202.816

SINIESTROS PAGADOS DESDE EL ORIGEN DE LA COMPAÑÍA

Franco 229.000.200

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España. Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro.

Los setenta y un años de antigüedad de esta compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagado por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.

Subdirector en Orense:

D. ARTURO NOGUEROL BUJAN

Procurador de los Tribunales.

SANTO DOMINGO, 46

FOTÓGRAFO

J. PACHECO

con galería dotada de todos los adelantos modernos

participa al público que continúa establecido en la calle de ALBA núm. 9, y que ninguna participación tiene en la sociedad formada entre el que fué su aprendiz D. Jaime Pacheco y D. J. Gil.

Al hacer esta advertencia al público, le ofrece como siempre todo género de garantías en lo referente á esmero, prontitud y economía en cuantos trabajos se le encomienden.

Ampliaciones en todos los tamaños, retratos al platino, porcelana, etc., etc.

Fotógrafo.—J. PACHECO.—Fotógrafo.

NO EQUIVOCARSE: 9, ALBA, 9.—ORENSE

TEMPORADA DE INVIERNO

Gran Taller de Sastrería

DE

ALEJANDRO BLANCO

DON JUAN DE AUSTRIA, 1 y PAZ, 2.—ORENSE

El propietario de este acreditado Establecimiento, deseando favorecer en cuanto le sea posible á su numerosa y distinguida clientela, ha adquirido un completo y variadísimo surtido en géneros para la próxima temporada.

A la vez que tiene el gusto de participar que en sus talleres se confecciona con elegancia, prontitud y economía toda clase de prendas para caballero, no lo tiene menos en poder ofrecer á sus muchos favorecedores un variadísimo surtido en cortes de traje, gabán, pantalón, embozos para capas, etc., etc., todo ello á precios sumamente económicos.

Grandes economías en los precios

Esmero en el corte y confección con arreglo á la última moda.

ESPECIALIDAD EN PRENDAS PARA SEÑORES SACERDOTES

Interesante

F. Salustiano y Compañía, Representantes y Comisionistas en Madrid, Calle de la Habana, núm. 24, pral. izquierda, gestionan toda clase de asuntos judiciales, del Notariado y administrativos.

Adquisición y envío de documentos de cualquier índole y con especialidad los que se detallan á continuación:

Presentación y gestión del cumplimiento de exhortos, etc., etc.

Certificaciones de últimas voluntades, 6 pesetas.

(Hay que remitir la partida de defunción del causante.)

Certificaciones de antecedentes penales, 7 pesetas.

(Consignar el objeto para que se desea el documento, nombres de los padres del interesado y circunstancias personales del mismo.)

Presentación y gestión del cumplimiento de exhortos, 5 pesetas.

(Facilitar los antecedentes que se consideren precisos para el mejor éxito de las diligencias que se interesen y envío de fondos para suplidos y pago de costas.)

NOTA. El envío de cantidades habrá de hacerse en libranza del Giro Mútuo ó letra de fácil cobro, á favor de D. Francisco Salustiano.

Papel para empaquetar

Se vende en la imprenta de este diario á precios módicos.



Representante en Orense:
JOSÉ PACHECO, Fotógrafo

VENTA

Venta de varias cubas de madera castaño y roble, con arcos de hierro, en buen estado, su cabida 14, 16 y 18 moyos.
En esta redacción darán razón.

¡La más alta Reconpensa!

La Compañía Fabril "SINGER"

HA OBTENIDO 54 PRIMEROS PREMIOS

Siendo el número mayor de los alcanzados entre todos los expositores y MAS DEL DOBLE de los obtenidos por todos los demás fabricantes de máquinas de coser reunidos. Catálogos ilustrados gratis. Sucursal en Orense: Progreso, 36.